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OPINIÃOCURTAS

ESTAMOS PREPARADOS
PARA OUVIR A VERDADE?

VIRGINIA PLANET*

Vamos encarar. O quanto estamos preparados para ser-
mos contrariados ou ouvir uma verdade doída, uma crítica,
mesmo que tudo seja para nosso bem? Se já é difícil esse
tipo de diálogo acontecer entre famílias ou casais com cer-
ta intimidade, imagine dentro de uma organização. Toda
empresa tem colaboradores que temem contar aos seus
líderes toda a verdade sobre os problemas no local de tra-
balho, já que essa honestidade pode ser capaz de limitar a
carreira.

Essa censura geralmente equivale a um simples ato de
autopreservação, já que o ser humano quer ser aceito, quer
fazer parte ou pertencer a um grupo. No final das contas,
ninguém quer ter a reputação de "reclamão", “chato” ou
“pessimista”. Os funcionários muitas vezes resistem a dar
um feedback honesto devido a preocupações de que seus
líderes possam se opor a sugestões de mudança. Ou fica-
rão calados na presença de colegas com mais tempo de
casa porque temem que possam dizer uma coisa errada.

Existem maneiras de começar a minimizar esse impasse
de comunicação, entre elas sessões de feedback, linhas
diretas de funcionários e caixas de sugestões. Há também
as pesquisas de clima e de opinião, tanto internas como as
promovidas por empresas terceirizadas, com Focus Group,
que depois elegem as melhores empresas para se traba-
lhar.

Cada uma dessas ferramentas oferece algum valor, mas
os líderes geralmente precisam se envolver em um nível
mais profundo de conversa para realmente entender o que
acontece na empresa. Caso contrário será apenas uma
certificação, selo ou prêmio que não retratará a verdade.
Alguns gerentes promovem uma "política de portas aber-
tas", na qual as portas (e ouvidos) estão sempre abertos
aos membros de suas equipes. Embora a maioria dos líde-
res decisores encoraje uma política transparente, em teo-
ria, isso geralmente não funciona dessa maneira na práti-
ca. É preciso estar também com o coração aberto.

O que acontece é que muitas vezes eles próprios são
pressionados para agir dessa maneira, mas não têm cora-
gem suficiente para ouvir a verdade e não sabem o que

MATILHA
Esta coluna por mais de uma vez alertou que

a presença de cães no “campão”, Estádio Irmãos
Capatti, utilizado para caminhadas por um gran-
de número de pessoas, mais dia, menos dia iria
causar transtornos. E aconteceu. Nesta sema-
na um homem foi atacado por um dos diversos
cães que estavam por lá, livres e soltos. Além
de passarem pelo alambrando, danificado em
alguns locais, a matilha também adentra por
portões, sem ser incomodada.

PERDERAM A CISMA
A bandidagem que ultimamente andava mais

ou menos comportada em Paraíso, parece ter
perdido a cisma da polícia, e tem colocado as
manguinhas de fora. Nas últimas semanas as-
saltaram comerciante em Termópolis, também
fazenda na divisa com o município de São To-
más, e outra na região da Taboca. Na tarde de
quinta-feira, um posto de combustíveis na ave-
nida Wenceslau Brás, ainda com o sol a pino.

ALVOS
O delegado Leandro Zucolotto, da Delegacia

Especializada de Repressão a Crimes Rurais em
São Sebastião do Paraíso informa que todos cri-
mes contra patrimônio na zona rural são alvo de
inquérito e estão em investigação. Comenta que
dois assaltantes foram presos em Batatais. Fur-
tos e roubos contra cafeicultores segundo o de-
legado, têm aumentado devido ao período de
colheita da safra, mas atingem outros alvos, síti-
os, chácaras e fazendas para furtar maquinários
e até fiação elétrica das propriedades.

HOUVE QUEDA
O 43.º Batalhão de Polícia Militar em Paraíso

reconhece que a região enfrenta um aumento
preocupante na criminalidade, e por isso tem in-
tensificado esforços, implementando diversas
ações preventivas e repressivas. A nossa meta
é promover a participação da população rural na
segurança pública, visando manter ambiente se-
guro para residência e trabalho nessas áreas.
Ressalta que no primeiro semestre de 2023 em
Paraíso houve queda de 18,8% nos crimes con-
tra o patrimônio, em comparação com mesmo
período em 2022.

MARITACAS DANADAS
Ao que tudo indica, “maritacas” continuam co-

mendo fiação em semáforos em São Sebastião
do Paraíso, e pelo visto, têm preferência pelos
instalados no cruzamento das avenidas Dr. Del-
fim Moreira com Angelo Calafiori. O que deveria
sinalizar para pedestres, há mais de um ano não
funciona. Como se não bastasse, as “danadas
das maritacas” também devem ter engolido fia-
ção que sinaliza para veículos que seguem pela
Dr. Delfim Moreira sentido Prefeitura. Por mal
dos pecados, justamente quando está no ver-
melho. É o que fica bem no alto, no meio da via.
Como consolo, maritacas não comeram o que
fica em plano mais baixo, bem na esquina.

REAJUSTE
A Assembleia Legislativa de Minas Gerais

aprovou quinta-feira (6), projeto de lei que con-
cede reajuste salarial de 12,8% para servidores
da Educação no Estado. O projeto é autoria do
chefe do Executivo, e assegura a recomposição
retroativa a janeiro deste ano. Serão contempla-
dos todos trabalhadores da educação básica,
inclusive diretores de escola, detentores de fun-
ção pública e contratados temporiamente, além
de inativos que fazem jus à paridade. Com o
aumento o salário inicial de professores da edu-
cação básica será de R$ 1.652,22.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 8 de julho de 1936, portanto há 87 anos,

Dr. José de Oliveira Brandão tomou posse como
27.º prefeito de São Sebastião do Paraíso. Mé-
dico, teve destacada atuação no combate à fe-
bre amarela no município, em 1918. Com a im-
plantação do Estado Novo, foi dissolvida a Câ-
mara Municipal, e Dr. Brandão foi nomeado pre-
feito, cargo que exerceu até 1939 quando por
motivo de saúde renunciou. Em sua gestão fo-
ram criadas seis escolas rurais, jardim na Praça
Olegário Maciel e o campo de pouso de aviões,
onde atualmente é o Jardim Europa. Em 1971,
doou para o município, área onde atualmente é
a Vila Dr. Brandão, conhecida como “Cristo Rei”.
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F A L E C I M E N T O S
01/07 - Pedro A. Dutra (Pedrinho Dutra), 73 anos
01/07 - Roberto Albino Ferreira, 66 anos
02/07 - Luiz Amélio Emerenciano, 62 anos
02/07 - José Abadio de Medeiros, 59 anos
03/07 - Maria Tereza de Souza, 66 anos
03/07 - Deosmar Souza, 69 anos
04/07 - Manoel Pereira Mendonça, 65 anos
05/07 - João Luiz do Prado Filho, 78 anos
05/07 - João Sebastião, 78 anos
07/07 - Antônio Carlos Carvalho, 65 anos

fazer com ela, como lidar com o turbilhão de emoções que
este processo demanda.

Pesquisa da Universidade do Texas ??mostra que fun-
cionários que se sentem à vontade para expressar suas
opiniões no trabalho têm muito mais chances de ter um
desempenho melhor e permanecer na equipe por mais tem-
po.

Por exemplo, quem está altamente engajado tem 50%
mais chances de superar as expectativas do que trabalha-
dores não engajados. Além disso, as empresas com equi-
pes altamente engajadas superam em muito aquelas com
funcionários menos engajados - em 54% na retenção de
funcionários, em 89% na satisfação do cliente e em quatro
vezes no crescimento da receita.

Um exemplo prático real: durante uma reunião para tra-
tar de outros assuntos descobrimos que uma pessoa anti-
ga na empresa tinha sido demitida recentemente sem ne-
nhuma explicação. Muito querida por todos, a equipe não
se conformava com o desligamento. Um sentimento de
impunidade se alastrou e problemas como insubordinação
começaram a acontecer.

É preciso, o quanto antes, despertar uma cultura de não
apenas ouvir a verdade, mas também falar a verdade. Uma
das suas maiores vantagens é criar um ambiente seguro
para que os outros se abram e compartilhem suas ideias. A
honestidade fornece uma base sólida para a construção de
equipes coesas e produtivas.

Quem está na linha de frente, por exemplo, geralmente
está em melhor posição para apontar ineficiências e ofere-
cer soluções. As organizações se beneficiam quando os
trabalhadores se sentem valorizados e vitais para o suces-
so da operação. A sinergia acontece quando os talentos de
todos são promovidos, resultando em aumento do moral e
redução da rotatividade.

Seus colaboradores devem dizer o que a empresa quer
ouvir ou o que ela precisa? Quem será o primeiro a ter
coragem de dizer a verdade? E mais, quem estará dispos-
to a realmente ouvir a verdade?

*Sócia-fundadora da House of Feelings
– primeira escola de sentimentos do mundo.

(FONTE: HOJE EM DIA 26/06/23)

Quando a dor chega, nin-
guém permanece indiferente, não
importando suas causas.

Por vezes, chega através da
doença física, minando a saúde
antes inabalável.

De outras, é a dor da separa-
ção do ente amado, que segue
para o mundo espiritual pelos
braços da morte física.

E, também, pode se apresen-
tar na feição de reveses morais,
que atormentam muito mais a
alma do que o corpo.

De toda forma, não importan-
do por quais caminhos ela nos
visite, sempre é presença contun-
dente, alterando-nos as paisagens
emocionais.

Alguns, ao enfrentá-la, o fa-
zemos com galhardia, coragem,
otimismo, entendendo o proces-
so como passageiro, aguardando
que dias tranquilos logo mais
retornem.

Pautados na resignação que
a fé oportuniza, mesmo que não
entendamos as causas mais pro-
fundas da dor que nos atormen-
ta, conseguimos compreender
que esses dias difíceis são mo-
mentâneos, porque tudo é passa-
geiro, nesta vida.

Contudo, outros, visitados
pela dor, a encaramos como cas-
tigo, punição por algo que não
conseguimos avaliar ou porque
acreditamos se tratar de capricho
da Divindade.

Então, sob o espectro da dor,
reagimos com revolta, posicio-
nando-nos como injustiçados,
não merecedores de tal sina.

Há também os que interpre-
tamos os processos de dor ape-
nas como algo fortuito, obra do
acaso, de algum azar hereditário
ou de posturas inadequadas que
tenhamos assumido em dias re-
centes. De toda forma, a dor sem-
pre será instrumento para nosso
aprendizado.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Quando a dor chega

C H O C O L A T E!
Na America, cacau originou

Século XV na Europa chegou
Como ouro negro anunciou,
Somente aristocrata provou!

Em 1746, no Brasil aportou
Semente na Bahia adaptou
Todas toneladas produzidas
São aceitas e consumidas!

Os bolos, balas, bombons,
Tabletes, sorvetes, os tons
O pacote bem caprichado
O doce amor presenteado!

É um não para a amargura
Comemoração doce, a cura
Com chocolate, bom sabor
Com alegria e muito amor!

(María Amélia Leal) - 07 de julho -
Dia Mundial do Chocolate

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Ela sempre traz consigo seu
caráter pedagógico, em um con-
vite ao cultivo das virtudes que
ainda não nos dispusemos a acio-
nar. Trazemos todos um histórico
de experiências difíceis, portado-
ras de inúmeras complicações
emocionais ao longo da nossa tra-
jetória de Espíritos imortais.

Desse rol de experiências,
fruto do uso tantas vezes inade-
quado de nosso livre-arbítrio,
trazemos, a cada nova existência
física, necessidades inúmeras de
aprendizado.

Como não nos dispomos ou
não desenvolvemos maturidade
e entendimento adequados sobre
as finalidades da existência físi-
ca, as dores nos chegam, propon-
do reflexões.

Quando isso ocorre pode ser
convite para uma pausa, a fim de
que promovamos um balanço das
próprias ações.

Não há castigo Divino, nem
existe acaso. Tudo tem sua razão
de ser. Há uma programação da
Providência Divina para que
tudo aconteça a seu tempo, da
melhor maneira para o nosso
avanço moral. Se hoje a dor nos
visita, perguntemo-nos o que po-
demos ou temos que aprender
neste momento.

A dor é, sempre, uma bênção
que Deus nos envia, permitindo-
nos o ensejo de nos libertarmos
dos equívocos ou alcançarmos o
progresso, a fim de alçar voo
rumo às virtudes que ainda dor-
mem latentes na intimidade de
nosso coração.

Disponhamo-nos a suportar a
dor com heroísmo, a ouvir-lhe os
aconselhamentos e as pondera-
ções.

Aprendamos com ela. Não
desperdicemos a chance que nos
é ofertada.

Pensemos nisso.
Redação do Momento Espírita.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 037/2023, Processo nº 0288/2023. Registro
de Preços nº024/2023. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS E EVENTUAL
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O FORNECIMENTO DE FÓRMU-
LAS NUTRICIONAIS DESTINADAS AOS PACIENTES ASSISTIDOS PELA
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, COM ENTREGA PARCELADA,
PELO PERÍODO DE 12 MESES, ITENS EXCLUSIVOS PARA ME, EPP
OU MEI, ITENS COM COTA RESERVADA PARA ME, EPP OU MEI E
ITENS DE LIVRE PARTICIPAÇÃO. A abertura será dia 24 de JuLho de
2023, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de Maio de 2023. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao:
Proc. nº 158/23, Preg. Pres. nº 40/23, cujo o objeto é “Aquisição de materiais e
equipamentos de uso odontológico, para manutenção das atividades do Setor de
Saúde deste Município”, com as empresas: MIDAS COMERCIO ATACADISTA
DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, CNPJ: 09.012.033/0001-26, valor
total de R$ 82.325,00; DIPROM-DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS
ODONTOLÓGIVOS E MATERIAIS LTDA-EPP, CNPJ: 16.366.888/0001-10,
valor total de R$ 120.927,00; PRIMEMED EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ:
46.218.314/0001-66, valor total de R$ 4.905,00; Proc. nº 137/23, Preg. E. nº
32/23, cujo o objeto é “Aquisição de CESTAS BÁSICAS”, com a empresa:
ATACADAO RIO PARDO DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA EPP,
CNPJ: 49.515.023/0001-28, valor total de R$ 162.000,00; Homologa e Adjudica
o Proc. nº 105/23, T.P. nº 03/23, cujo objeto é “Aquisição de sistema estruturado
de ensino e kits de apoio a realização das avaliações oficiais, destinado às escolas
municipais de Itamogi/MG composto por material didático impresso e digital e
serviços de natureza continuada tanto para professores quanto para alunos”, com
a empresa DISTRIBUIDORA DE LIVROS CHAMPAGNAT LTDA, CNPJ
03.643.321/0001-00, pelo valor global de R$ 386.700,00. Itamogi/MG, 07/07/
23. Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público para
conhecimento de todos, o interesse em aderir à ARP nº 043/22 originada do
Proc. nº 27501/2022, Preg. Pres. nº 050/2022, firmado entre a Prefeitura
Municipal de Bagé e a empresa ZAGONEL S.A., inscrita no CNPJ sob o nº.
81.365.223/0001-54, para “Registro de Preços para contratação de empresa
especializada em Instalação de Luminárias LEDs e acessórios para iluminação
com fornecimento de material, e elaboração de Projeto Executivo, conforme
especificações constantes no Termo de Referência (Anexo I) e Projeto Básico
(Anexo ll) em atendimento ao município de Bagé/RS do Edital” pelo valor de
R$ 131.395,00. Itamogi/MG, 27/06/23. Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal em exercício no uso de suas atribuições legais Torna público: 6º Termo
Aditivo Contrato nº 46/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa COLISEU ENGENHARIA E ARQUITETURA EIRELI, CNPJ
37.323.465/0001-93, objeto aditivo: prorrogação contratual com base no Art.
57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 07/06/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal
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A ACISSP Agro, braço da
Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Ser-
viços de São Sebastião do Pa-
raíso para o agronegócio, par-
ticipou na quinta-feira (6), de
uma missão empresarial em
Varginha.

Representaram a ACIS
SP Agro o diretor de Agro-

ACISSP AGRO participa de
missão empresarial em Varginha

às empresas e instituições
sediadas em Varginha e que
têm atuação direta no setor
cafeeiro.

As visitas iniciaram-se
pela Fazenda Experimental
da Fundação Pro-café, pas-
sando pelo SENAR, na
sequência a Usina Coca-trel
Minasul, o Centro do Co-

mércio de Café de Minas
Gerais e finalizando o giro
pelo Porto Seco.

“Foi uma missão muito
proveitosa. Dentro do que
temos projetado para a
ACISSP Agro pudemos am-
pliar os contatos e estreitar
relações para um passo mai-
or no desenvolvimento do

negócios da associação,
Gilson de Souza e o seu
coordenador Leandro Gal-
vão.

O evento foi realizado pela
ACIV (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e
de Serviços de Varginha) e foi
chamado de Missão Empresa-
rial Café com Tudo. O objeti-

vo foi mostrar como o café é
importante para a economia
do município, com a geração
de renda e emprego, além de
proporcionar destaque nacio-
nal e internacional para a ci-
dade.

Os participantes inicia-
ram o dia na sede da ACIV e
saíram em reconhecimento

setor cafeeiro da região de
Paraíso. Como a ACISSP
tem uma cadeira no Centro
de Comércio de Café, essa
proximidade já existia e
agora vislumbro um avanço
em nossos projetos”, anali-
sou o diretor de Agrone-
gócios Gilson de Souza.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Missão empresarial Café com Tudo mostrou a importância do produto para a economia da cidade e
quais ações estão em andamento para a valorização da cadeia produtiva e de comercialização do setor cafeeiro

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pe-cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) foi es-
colhida pela Federaminas (Fe-
deração das Associações Co-
merciais e Empresariais de
Minas Gerais) para sediar a
etapa Sudoeste/Centro-Oeste
do circuito E-Minas 2023 –
Negócios e Oportunidades. O
encontro será no dia oito de
agosto de 2023.

O E-Minas é um roteiro de
10 encontros regionais pro-
movidos pela Federaminas e
a etapa do Centro-Oeste e
Sudoeste acontecerá em Para-
íso. Seu objetivo é reunir as
lideranças empresariais da
região e discutir o desenvol-

ACISSP sediará etapa SUDOESTE/CENTRO-OESTE
do encontro E-MINAS

Encontro está marcado para o dia oito de agosto e reunirá lideranças empresariais mineiras com representantes
do Governo de Minas Gerais. Em Paraíso integrará a programação de comemorações dos 65 anos da ACISSP

vimento de Minas e a efetiva
participação das Associações
Comerciais na construção de
novas oportunidades para o
empreendedorismo local, re-
gional e estadual.

O circuito tem como foco
o desenvolvimento de negó-
cios, análise territorial das
oportunidades de investimen-
tos e potenciais parceiros para
auxiliar na atração de recur-
sos para a região do qual
estamos inseridos.

Será um dia inteiro de reu-
niões e painéis voltados para
os temas base do evento. De
manhã, a partir das 9h, acon-
tece o encontro das lideranças
empresariais e políticas, lo-
cais e regionais, com os repre-

sentantes da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento
Econômico, onde o tema a ser
debatido é o desenvolvimen-
to mineiro passando pelas as-
sociações comerciais e em-
presariais.

Nesse painel será discuti-
do o desenvolvimento do Es-
tado, de maneira inclusiva,
ouvindo a classe empresarial
mineira para a adoção de me-
canismos de convergência
com as potencialidades locais
e rever melhorias nas ações já
implementadas por órgãos do
executivo mineiro.

No período da tarde ocor-
re um encontro com os repre-
sentantes das ACE’s das regi-
ões Sudoeste e Centro-Oeste,

com o objetivo de treinar e ca-
pacitar os presentes para a
projeção das associações na
geração de negócios, com o
fortalecimento do sistema
associativista, representando
e defendendo as micro e pe-
quenas empresas em suas ne-
cessidades.

E para fechar o evento,
acontecerá à noite uma pales-
tra gratuita, aberta aos associ-
ados ACISSP e demais empre-
sários da cidade, com o tema
“O papel do vendedor no sé-
culo XXI”, com Ciro Bottini,
que é apresentador do progra-
ma de vendas na TV Shop
Time e é considerado, atual-
mente, o melhor e mais famo-
so vendedor televisivo do país.

Segundo Valmir Rodrigues
da Silva, presidente da Fede-
raminas, o Circuito E-Minas
tem como propósito promover
o diálogo para o desenvolvi-
mento de Minas Gerais, de
maneira inclusiva, ouvindo a
classe empresarial mineira. “O
principal objetivo do circuito é
estabelecer uma aproximação
institucional entre todas as en-
tidades mineiras e as iniciati-
vas de investimento disponíveis
em todo o Estado”, ressaltou.

“Estamos lisonjeados com
a escolha da ACISSP pela
Federaminas para sediarmos
uma etapa do E-Minas e acre-
ditamos ser uma oportunida-
de de aproximarmos nossos
empresários do movimento

associativista e nos fazermos
ouvir pelo Governo do Esta-
do. Desde já deixo o convite
a todas as associações comer-
ciais e a todos os empresários
da região para estarem conos-
co no próximo dia oito de
agosto”, completou o Presi-
dente da ACISSP, Dr. Ma-
theus Colombaroli.

O encontro E-Minas integra
o calendário de comemorações
dos 65 anos de fundação da
ACISSP e dos 10 anos da ins-
talação da CDL na cidade. Um
mês inteiro de eventos, pales-
tras, formações e apresentações
culturais irá acontecer. Em bre-
ve a programação completa
será divulgada.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ACISSP promove missão
empresarial para a FIPAN 2023

Feira da Panificação acontece no final do mês de julho em São Paulo.
É oportunidade para que comerciantes possam se atualizar sobre

as novidades e tendência da produção e comercialização no segmento.

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial,
Agrope-cuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso)
está organizando uma missão
empresarial para a FIPAN
2023 (Feira da Panificação),
que acontecerá entre os dias
25 e 28 de julho no Expo
Center Norte em São Paulo.

A viagem dos comerci-
antes locais ao evento será
na terça-feira, dia 25, com
saída programada para as

7h da manhã e retorno às
20h.

A FIPAN é a maior feira
de Panificação e Confeitaria
da América Latina e uma das
principais destinada a opera-
dores do food service no país.
Aberta a todos os profissio-
nais e gestores de padarias,
confeitarias, restaurantes,
pizza-rias, buffets, lanchone-
tes, entre outros estabeleci-
mentos ligados ao dia a dia da
produção e comercialização

de alimentos, a feira oferece
oportunidades a esses profis-
sionais com foco na melhoria
de eficiência e conteúdo para
aprimorar suas habilidades e
ampliar seus resultados.

No evento serão apre-
sentados os lançamentos e
inovações da indústria de
fabricantes e fornecedores,
especialistas apresentarão
seus produtos e acontecerão
demonstrações práticas que
contribuem para a atualiza-

ção dos profissionais do se-
tor e possibilitam estabele-
cer novas conexões e parce-
rias.

A Missão empresarial tem
o custo de R$ 270,00 por pes-
soa, incluindo o transporte e
inscrição na FIPAN.

Associados ACISSP tem
desconto especial e paga R$
220,00. Mais informações
podem ser obtidas através
do contato (35) 3539-4405.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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CAMINHÃO PIPA

ILUMINAÇÃO DE LED

MANUTENÇÃO DE ESTRADAS

São Tomás de Aquino come
São Tomás de Aquino com-

pleta neste sábado, 8 de julho,
138 anos de sua fundação. A
data tem como referência o lan-
çamento da pedra fundamental
da capela em louvor ao teólogo
e filósofo Santo Tomás de
Aquino, lançada pelo Cônego
Tomás d’Afonseca e Silva, em
1885, à época, vigário em São
Sebastião do Paraíso.

O prefeito Daniel Ferreira
da Silva disse que em vez de
shows, como ocorreu no ano
passado, o foco das comemora-
ções do aniversário será um dia
festivo priorizando as crianças,
que são o alicerce e futuro. Diz
que São Tomás está em desen-
volvimento e evolução com di-
versas obras concluídas e outras
em andamento. “Graças a Deus
a gente tem trabalhado. Costu-
mo dizer que ao sentar nesta ca-
deira de prefeito somos instru-
mentos de Deus, e graças a Ele,
temos conseguido desde 2021
avanços que têm colocado o
município em posição de des-
taque em vários segmentos”,
salienta o prefeito.

Daniel mencionou a cons-
trução de barracão municipal
dentro do Parque de Exposi-
ções, e também o primeiro bar-
racão dentro de uma creche

onde podem ocorrer comemo-
rações. Havia apenas o salão da
Escola Municipal, mas muito
limitado, hoje temos galpão
maior onde podem ser acomo-
dadas mais pessoas. Está em
fase final a construção a quadra
sintética de futebol society na
Praça de Esportes, a primeira da
região, que tem chamado a aten-
ção de jovens. Conseguimos ad-
quirir caminhão pipa que era um
sonho, trabalho iniciado em
2021 e estamos colhendo os fru-
tos, tendo em vista sua utilida-
de no serviço de conservação de
estradas, além de outras como
lavar praças e atender eventuais
primeiros socorros em ocorrên-
cias de incêndios.

“Junto ao deputado Cássio
Soares conseguimos recursos
para construção da Casa do
Congadeiro. Sempre houve essa
demanda para atender eventos
folclóricos, e conversando com
congadeiros passamos procurar
algum local que será um ambi-
ente de memória cultural e des-
tinada à realização de eventos,
de total acesso exclusivo para a
cultura. Foi adquirido o terreno
a obra está em fase de licitação,
e logo daremos início a constru-
ção”.

Outro patrimônio histórico
aquinense que está sendo
revitalizado é o prédio da anti-
ga Liga, onde foi hotel munici-
pal, e que há vinte anos estava
fechado. Está em reformas, e
será inaugurado o ano que vem.
“Há muitas restaurações a serem
feitas, que como patrimônio his-
tórico precisa ser preservado, e
estamos reformando aos pou-
cos, com todo o cuidado neces-
sário, para que não seja descon-
figurada sua originalidade. A
intenção é que aquele espaço
seja ocupado pelas secretarias
municipais de Educação, Espor-
te, Cultura, e na parte superior
do prédio, um acervo municipal

onde serão colocadas fotografi-
as e outros materiais, de autori-
dades e pessoas que realmente
fizeram o melhor por São To-
más”, explica o prefeito. “Vin-
te anos fechado, e costumava-
se dizer que não se conseguiria
fazer nada naquele local. Em
2021 iniciamos a restauração.
Aumentamos a pontuação do
ICMS Cultural para o municí-
pio, no ano seguinte veio mais
recursos, foram colocados re-
cursos próprios do município e
estamos zelando pela preserva-
ção da história de São Tomás”,
pontua Daniel.

São Tomás de Aquino foi
destacado com o segundo lugar
em municípios que mais inves-
tiram em Saúde em Minas Ge-
rais. Será inaugurada Sala
Oftalmológica pela Secretaria
Municipal de Saúde nos próxi-
mos vinte dias. Foi adquirido e
está em pleno uso um aparelho
Raio X no Hospital.

Uma funcionária do hospi-
tal elaborou projeto que foi ca-
dastrado na Cemig e o municí-
pio conseguiu uma autoclave,
toda a iluminação do hospital
foi trocada por lâmpadas de
LED, e recebeu uma passadei-
ra automática. “Além disso
conseguimos reformar todo o
Hospital que foi reequipado,
ampliada a farmácia, construí-
da sala para necrotério que an-
teriormente era muito pequena.
Providenciamos cobertura para
abrigar veículos do setor de
Saúde que ficavam expostos ao
sol e chuva, complementa o
prefeito.

Para o setor de Saúde foram
adquiridos automóveis, uma
ambulância padrão UTI, uma
Van com acessibilidade para
transporte de pacientes que fa-
zem tratamento oncológico. Fo-
ram credenciados novos médi-
cos, especialidades que não
eram atendidas no município,

como endocrinologista, derma-
tologista, pediatra, contratação
de médico para ajudar na de-
manda diária do PSF, mais dois
psicólogos e educador físico.
Está em execução o prédio para
instalação da Sala de Vacinas
prédio novo da Vigilância Sani-
tária.

Atenção também foi dada à
saúde animal, com aquisição de
canil para sala para atendimen-
to na sala de veterinária onde é
feita quinzenalmente castração
de animais e havia problemas,
e necessidade de mesa cirúrgi-
ca. “Reformamos o ambiente,
adquirimos gaiolas para acondi-
cionar animais”.

Para a Educação foram ad-
quiridas duas Vans e três ônibus
grandes. “Infelizmente houve
acidente com ônibus que trans-
portava universitários, e outro
veículo bem mais novo foi ad-
quirido para substituí-lo”, expli-
ca. Daniel também destaca a
construção do CEMEI, distri-
buição de kits escolares para
alunos da Rede Municipal de
Ensino, que também é um mar-
co no município. Foram entre-
gues uniformes, material esco-
lar, mochilas, montada nova bi-
blioteca na Escola Municipal, e
adquirido equipamento de segu-
rança, câmeras para monitorar
escolas, além de dotar todas sa-
las de aula com televisores, ven-
tiladores e notebooks.

No esporte São Tomás de
Aquino voltou a ser referência
regional depois de ter passado
por fase difícil. No JEMG, equi-
pes foram campeãs ano passa-
do e neste ano. Voltamos com o
handebol o futebol de salão
retornou aos seus melhores dias,
e há treinamentos para catego-
rias de base. O que não falta em
São Tomás hoje em dia são ati-
vidades, sociais, esportivas, cul-
turais, e mesmo assim ainda fal-
ta alguma coisa,  por  isso  vive

LAB MAKER, (DE NÍVEL INTRODUTÓRIO EM ROBÓTICA

OBRA DO CÓRREGO QUADRA DE GRAMA SINTÉTICA
CONSTRUÇÃO NOVA
PRAÇA DO ROSÁRIO

ROTA DO CAFÉ
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AMPLIAÇÃO DO HOSPITAL AUTOCLAVE CALANDRA SECADORA
ESTERILIZADOR

HOSPITALAR NOVO RAIO-X

TENDA DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE RESSOMOVEL E CAMINHÃO DA MAMOGRAFIA

Aquino comemora 138 anos

mos neste constante trabalho.
Essa retomada de bons resulta-
dos acontece, primeiro porque
Deus permite, segundo porque
há muita força de vontade e es-
tratégia, e a existência de um
grupo que quer ajudar, salienta
o prefeito Daniel.

No segmento esportivo, foi
adquirida área onde será
construída a nova quadra no
bairro Rosário. Há recurso dis-
ponível e já está em fase de li-
citação.

No aspecto urbanístico, a
iluminação de LED de toda área
urbana de São Tomás de Aquino
tem proporcionado mais segu-
rança, e qualidade de vida para
a população. “O recapeamento
de vias públicas feito por nossa
administração em dois anos foi
o maior na história aquinense”,
destaca.

No tocante ao meio ambien-
te, houve plantio de árvores,
apoio à coleta seletiva, mutirões
de limpeza, coletas itinerantes

de embalagens de agrotóxicos e
destinação final ambiental-
mente adequada de resíduos, e
enfatizada a educação ambien-
tal nas escolas.

Outro desafio é a construção
do canal hidrológico do Córrego
Fortaleza que está em andamen-
to. “Quando foi feita a canali-
zação do esgoto não tinha ou-
torga, licenças ambientais. As-
sim que assumimos a adminis-
tração demos manutenção em
toda canalização que existia, le-
vantamos toda a documentação
ambiental e infelizmente hou-
ve demora. Mas conseguimos
aterrar toda a tubulação do es-
goto e está sendo executada a
obra em gabião. Ambiental-
mente a área de canalização não
pode ser tampada, tem que cor-
rer a céu aberto, da forma que
está”, informa o prefeito.

Pensando na geração de em-
prego e renda, o município pas-
sou integrar o projeto Rota do
Café no Circuito das Montanhas

Cafeeiras. São Tomás foi o úl-
timo município a ingressar, e vi-
rou referência. O objetivo é a
valorização do segmento agro,
especialmente cafeicultores,
valorizando seus produtos além
de fomentar o turismo rural.
“Nosso sonho é que a Rota re-
almente evidencie São Tomás
como o município onde se pro-
duz o melhor café da região”,
afirma Daniel.

Sobre geração de empregos
o clima é de otimismo, de vez
que a indústria de fio cirúrgicos
já instalada em São Tomás,
anunciou que irá aumentar sua
produção, e gerar mais noventa
empregos diretos. E grande em-
presa na área de produtos quí-
micos sediada em Franca, já
adquiriu área e vai implantar
sua unidade no município
aquinense, com a perspectiva de
trazer empresas agregadas a ela.

A capacitação intelectual e
profissional tem sido buscada e
disponibilizada para os aqui-

nenses. Em São Tomás de
Aquino foi instalado o primeiro
laboratório de robótica na re-
gião, (BayMax).  O Lab Maker,
(de nível introdutório em
robótica) é espaço compartilha-
do, no qual estudantes podem
colocar em prática ideias e cria-
ções inovadoras, partindo do
zero. Crianças e adolescentes
poderão fazer cursos de robótica
e inovação em laboratório.

Disponíveis também estão o
Programa Futuras Cientistas (in-
centivando jovens mulheres à
pesquisa científica), o Programa
Mentoria Jobs, com mais de 50
jovens atendidos e preparados
para o mercado de trabalho. O
município firmou parceria com
o IFSULDEMINAS que propor-
ciona cursos profissionalizantes
presenciais, e com o SENAR
(cursos de qualificação rural).

Na programação comemora-
tiva aos 138 anos consta para
este sábado às 8 horas, inaugu-
ração da sala de Raios X no
Hospital. Às 10 horas desfile cí-
vico, das 13 às 17 horas, “Praça
da Alegria”, na Praça Cônego
Tomás. Entre às 17 e 18 horas,
cerimônia para corte do bolo de
aniversário da cidade, e às 18
horas Cinema Kids (cinema ao
ar livre para crianças).

AMBULÂNCIA PADRÃO UTI VAN COM ACESSIBILIDADE VEÍCULO 0 KM

FOTOS: Reprodução
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Por Ralph Diniz

Em sessão extraordinária
realizada na tarde de quarta-fei-
ra, 5, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso come-
çou a debater o projeto de lei
que autoriza o Município a re-
ceber de volta o campo de fute-
bol da antiga Praça de Esportes
Castelo Branco, situado no imó-
vel público doado ao Serviço
Social do Comércio em Minas
Gerais - SESC-MG.

O PL nº 5.495, de autoria
do Poder Executivo, que pre-
vê a retomada do campo de
futebol por meio de doação e
a título de retrocessão imóvel,
foi aprovado pelos vereadores
por unanimidade como objeto
de deliberação e, agora, segue
para a apreciação da Comissão
de Finanças, Justiça e Legis-
lação.

A retomada de parte do imó-
vel da Praça de Esportes onde
está o campo de futebol faz par-
te de um acordo firmado entre
o SESC e a Prefeitura, no qual
a área será devolvida em troca

Câmara começa a discutir retomada
de parte da Praça de Esportes
Vereadores se reuniram para debater PL que retoma o campo de futebol do imóvel

doado ao SESC em troca de mais tempo para a conclusão das obras da unidade
da prorrogação dos prazos para
finalização das obras até o ano
de 2026. Caso o SESC não rea-
lize a doação de parte do terre-
no de volta à Prefeitura em até
90 dias após a publicação dessa
lei, os prazos não serão prorro-
gados e o SESC deverá concluir
as obras no imóvel até 31 de
julho do ano que vem.

Na justificativa do PL, o pre-
feito Marcelo Morais faz um
relato dos eventos relacionados
à doação do imóvel público ao
SESC, a qual foi autorizada pela
Lei municipal nº 4.485/18. À
época, o então prefeito Walker
Américo de Oliveira realizou a
troca da Praça de Esportes Cas-
telo Branco com o imóvel onde
foi construído o campus da Uni-
versidade Federal de Lavras –
UFLA, que, no passado, havia
sido doado ao SESC para a
construção de sua unidade em
Paraíso.

Após a doação em 2018, a
Prefeitura expediu alvará de
construção, autorizando o início
das obras em fevereiro de 2020.
No mesmo ano, o Decreto Mu-

nicipal 5.635 prorrogou os pra-
zos para início e finalização das
obras no local. Com isso, as
obras deveriam ser finalizadas
até julho de 2024.

Em fevereiro de 2023, o
SESC-MG apresentou o fase-
amento referente às terceira e
quarta etapas, comprometen-
do-se a entregar a obra até a
terceira etapa. Também solici-
tou ao Município prorrogação
dos prazos até julho de 2026.
Foi nesse momento que a Pre-
feitura propôs que a nova pror-
rogação ficaria condicionada
ao des-membramento da Pra-
ça de Esportes e à devolução
da área do campo de futebol,
que está avaliada em quase R$
14,5 mi-lhões. O SESC, então,
aceitou.

No documento, o líder do
Executivo paraisense ainda de-
clara que com a retroces-são da
área, a Prefeitura poderá propor-
cionar à população a manuten-
ção da prática esportiva no lo-
cal, em especial a de futebol,
além da realização de outros
eventos esportivos e de lazer.

Após a aprovação do PL
como objeto de deliberação, o
vereador Pedro Delfante (PL)
lembrou que o campo de fute-
bol será nomeado oficialmente
como “Estádio Municipal Étore
Cantieri”, em homenagem pós-
tuma àquele que, segundo o ve-
reador, foi um dos grandes ben-
feitores da Praça de Esportes
Castelo Branco. Em seguida,
declarou não acreditar que o
SESC entregue as obras até
2026, visto que a entidade tem
deixado de pagar fornecedores
que atendem a construção da
unidade.

Seguindo o ensejo, o verea-
dor Lisandro Monteiro (SD)
enalteceu a postura da atual
Administração Municipal ao li-
dar com a situação e comentou
que, caso o prefeito Marcelo
Morais não tivesse firmado o
acordo junto ao SESC, o muni-
cípio acabaria perdendo os imó-
veis da Praça de Esportes e da
UFLA. Ele ainda classificou
todo o imbróglio como “ação
eleitoreira” e cobrou a devolu-
ção de toda a área que foi doa-

da e exigiu que o SESC faça o
ressarcimento da demolição do
antigo espaço de esporte e lazer
do município.

Por fim, Antônio Picirilo
(PSL) lembrou de uma reunião
com o SESC e alguns políticos
da região quando ainda era pre-
sidente da Câmara, entre os
anos de 2011 e 2012. “Eles nos
apresentaram um projeto que
nos encheu de esperança, po-
rém, não cumpriram. Deixaram
até um mapa na nossa cabeça e
nós nos sentíamos orgulhosos
[do que seria a unidade do SESC
em Paraíso]. Mas tudo não pas-
sava de mentiras de políticos”,
disse o vereador.

Ao término da reunião, o
presidente da Casa, José Luiz
das Graças (Republicanos) in-
formou que o projeto de lei de
retomada do campo de futebol
da Praça de Esportes Castelo
Branco pode entrar em pauta
logo após o fim do recesso do
Legislativo, em agosto, ou até
mesmo ser votado em uma nova
sessão extraordinária ainda nes-
te mês.

AUSÊNCIA JUSTIFICADA
A sessão extraordinária para

o debate do PL nº 5.495 estava
marcada para ocorrer, inicial-
mente, às 9h de terça-feira, 4.
Contudo, a reunião teve que ser
adiada devido à falta de quó-
rum. Dos dez vereadores, ape-
nas cinco estavam no plenário
na hora marcada. Na ocasião,
José Luiz das Graças declarou
que todos os ausentes justifica-
ram suas faltas à presidência da
Casa, entretanto, os vereadores
receberam críticas de populares
nas redes sociais.

Diante do fato, o presidente
da Câmara fez uso da palavra
logo no início da sessão da tar-
de de terça para esclarecer que
a alteração da data a reunião
extraordinária não causaria ne-
nhum tipo de prejuízo aos co-
fres públicos e que não prejudi-
caria o andamento do projeto de
lei em questão, uma vez que ele
ainda está em fase de estudos.
Por fim, das Graças reforçou
que todos os colegas vereado-
res são comprometidos com
suas funções legislativas.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 05 de julho de 2004,
portanto há 19 anos, a Prefeitu-
ra de São Sebastião do Paraíso
aprovou o Decreto de n°. 2831,
que dispõe sobre aprovação do
Loteamento denominado “Re-
canto Feliz”, propriedade da
empresa Modelo Agropecuária
e Imobiliária Ltda. Conforme o
decreto, as obras de infraestru-
tura (água e energia principal-
mente), deveriam estar prontas
no prazo máximo de dois anos
a contar da vigência do decre-
to, sob pena de serem aplicadas
penalidades administrativas ca-
bíveis, inclusive revogação da
aprovação, sem prejuízo das
sanções cíveis e penais aplicá-
veis, respondendo pelas infra-
ções os sócios ou proprietários
da empresa empreendedora.

Então o serviço de infra-es-
trutura no Loteamento Recanto
Feliz deveria estar concluído
em 05 de julho de 2006, há 17
anos. Dezenas de famílias que
residem neste referido lotea-
mento na Zona Rural de Paraí-
so, até hoje nesta data de 8 de
julho de 2023 não tem energia
elétrica em seus lares, não po-
dem ter geladeira, televisor, fer-
ro elétrico e outros utensílios
domésticos que funcionam sob
energia elétrica.

Tem moradores que há mais
13 anos sofrem e muito com
este descaso, inclusive tem vá-
rios deles com problemas séri-
os de saúde, que necessitam de
refrigeradores para garantir a
conservação de seus alimentos
e medicamentos. Já pediram
providências e até fizeram abai-
xo assinado direcio-nados ao
Executivo Municipal e Câmara
de Vereadores. Também teve
morador que entrou com ação
no Ministério Público, até ago-
ra só ouviram promessas e nada
de ação.

Em 5 de março de 2022,
aconteceu uma assembleia
convocada pelos proprietários
da Modelo Agropecuária, que
aconteceu no salão do anfitea-
tro da Faculdade Libertas, con-
vidando os proprietários de
imóveis, inclusive moradores
do Recanto Feliz. Estiveram
presentes os vereadores Luiz
Benedito de Paula, Vinício Sca-
rano, representando a Prefeitu-
ra foi o secretário Municipal do
Meio Ambiente, Renan Jorge
Preto. O Jornal do Sudoeste es-
teve presente.

Naquela assembleia o secre-
tário Municipal do Meio Am-
biente pediu aos moradores do
Recanto para construírem em
suas casas, fossas sépticas e um
dos proprietários da Modelo

Agropecuária pediu para o ins-
talarem hidrômetros, tudo isso
para agilizar a colocação de
energia elétrica no loteamento.
Deram três meses de prazo para
aqueles proprietários que ainda
não tinham realizado estes dois
necessários serviços. Em agos-
to do ano passado todos estes
dois serviços foram concluídos
pelos moradores para que fosse
instalado energia elétrica em
seus lares. Alguns alegam que
precisaram recorrer a emprés-
timo bancário para custear ins-
talação do hidrômetro e fos-
sa.

Então as autoridades cons-
tituídas dos três poderes no mu-
nicípio Paraisense, estão deven-
do uma justa explicação o do
porque a complacência com
este fato, inaceitável, crimino-
so e vergonhoso que está a 17
anos acontecendo no Município
de São Sebastião do Paraíso.

Nesta semana o prefeito
Marcelo Morais afirmou em
programa de rádio que “já teria
resolvido a parte que lhe cabe”,
ficando, portanto a empresa
Modelo Agropecuária, com a
responsabilidade de solucionar.
Em um grupo em rede social,
moradores do Recanto Feliz
postaram neste final de semana
que “o engenheiro da prefeitu-
ra solicitou ontem ao empresá-

rio João Eder o documento ART
(Anotação de Responsabilidade
Técnica) do CREA que foi pro-
videnciado e enviado a ele, ele
deverá analisar e conferir até
nes segunda feira.

Nas postagens, outro mora-
dor questionou se, depois deste
papéis já estará ok para instala-
ção da energia, ou ainda faltará
alguma coisa. Continuando nas
postagens, morador afirmou:
“Sobre energia precisamos do
urbanístico aprovado para jun-
tar o projeto elétrico na Cemig
para aprovação. Iremos traba-
lhar para  aprovar mais rápido
possível”.

Conforme tem sido alegado,
a Modelo Agropecuária tem en-
viado documentação incomple-
ta para aprovação do lotea-
mento, e este fato já aconteceu
por inúmeras vezes, falta docu-
mento de projetos para liberar
o loteamento. Moradores já es-
tão desconfiando desta inexpli-
cável resposta, e entendem que
falta ação, e até parece que os
proprietários da Modelo Agro-
pecuária tem “costas quentes.

“Responsáveis para soluci-
onar este escabroso e inaceitá-
vel fato têm bons e ótimos sa-
lários, e estão muito complacen-
tes, desabafou uma das propri-
etárias de lote no Recanto, ao
Jornal do Sudoeste.

No início da tarde de
quarta-feira (5), postagens
feitas em redes sociais de-
ram conta que em Itamogi
um adolescente, 15 anos,
havia desaparecido, e seus
familiares preocupados, pe-
diam ajuda para encontra-lo.

João Vitor desapareceu
por volta das 11 horas. Se-
gundo informações ele era
portador de necessidades es-
peciais (espectro autista), e
possivelmente fugiu aprovei-
tando de brecha do portão
aberto, e foi até um pequeno
córrego próximo de sua casa.

Segundo informações re-
cebidas por seus familiares,
João Vitor foi visto no Bair-
ro Cerrado. A Polícia Mili-
tar foi acionada e inicial-
mente a própria população
ajudou nas buscas.

O 2.º Grupamento do
Corpo de Bombeiros em
São Sebastião do Paraíso foi
acionado e chegou a Itamogi
por volta das 17 horas. A
primeira ação foi tentar en-
tender qual caminho o ado-

lescente estaria seguindo.
Bombeiros tomaram conhe-
cimento que em outra opor-
tunidade João Vitor teria ido
a um poço próximo à sua
casa.

“Fizemos prospecção de
profundidade para ver se era
viável mergulho com, ou
sem equipamento no local,
onde há uma construção
embargada e um poço feito
junto à obra. Um familiar
que já estava fazendo bus-
cas se deparou com o ado-
lescente, mas ficou muito
abalado. Então nossos mer-
gulhadores encontraram o
corpo do adolescente, la-
mentavelmente, sem vida”,
disse o cabo Tassin, do Cor-
po de Bombeiros. Segundo
informações, não havia si-
nais de violência.

O corpo foi necropsiado
no IML em São Sebastião do
Paraíso, e o sepultamento
está previsto para a tarde
desta quinta-feira no cemi-
tério de Monte Santo de Mi-
nas.

Adolescente
morre afogado

em Itamogi

Por Ralph Diniz

Uma sequência de crimes
tem assustado moradores da
zona rural de São Sebastião do
Paraíso e cidades vizinhas. Nos
últimos meses, uma onda de
roubos tem deixado em alerta os
populares dessas áreas, cujos
invasores, após renderem os
moradores, roubam dinheiro,
bens, veículos e máquinas agrí-
colas. Além disso, o momento
de colheita tem tornado as sa-
cas de café alvos preferenciais
desses criminosos. Não raro,
esses assaltantes agem com vi-
olência, chegando a agredir suas
vítimas, além de amarrá-las e
trancá-las em quartos.

Recentemente, foram regis-
trados alguns desses episódios.
Em 27 de junho, uma fazenda
situada em São Tomás de
Aquino foi alvo de criminosos.
Homens encapuzados e arma-
dos invadiram a propriedade
pelos fundos, renderam os mo-
radores e começaram a buscar
por sacas de café. Surpresos por
não encontrarem o produto, de-
cidiram levar ferramentas e uma
moto Honda NXR150 Bros.

Preocupação no campo: onda de crimes
assusta moradores da zona rural

Com a colheita, sacas de café são os alvos preferidos dos bandidos. Polícias Militar e Civil têm trabalhado para identificar e prender suspeitos

Na mesma semana, uma
Chevrolet Spin foi furtada de
uma propriedade em Termó-
polis. Já no início de julho, cin-
co assaltantes invadiram uma
fazenda em São Sebastião do
Paraíso, renderam o proprietá-
rio e mais duas pessoas, amar-
raram-nas e as trancaram em
cômodos diferentes da sede.
Foram roubados celulares, per-
tences diversos e um veículo.

Apesar dos esforços das au-
toridades, a prisão dos crimino-
sos nem sempre acontece. O
delegado Leandro Zucoloto, da
Delegacia Especializada de Re-
pressão a Crimes Rurais da 4ª
Regional de Polícia Civil de São
Sebastião do Paraíso, informa
que todos os crimes contra patri-
mônio na zona rural são alvo de
inquéritos e estão em investiga-
ção. “Inclusive, já tivemos a pri-
são de dois assaltantes na cida-
de de Batatais (SP)”, relata.

Zucoloto ressalta que os cri-
mes na zona rural são frequen-
tes, mas que os furtos e roubos
contra cafeicultores têm aumen-
tado nos últimos meses devido
à colheita da safra. “Os ladrões
invadem as propriedades e ren-

dem os agricultores para levar
as sacas de café”, diz o delega-
do, que também destaca que não
apenas cafeicultores são vítimas
desses criminosos. “É comum
que invadam outros sítios, chá-
caras e fazendas para furtar ob-
jetos, maquinários e até fiação
elétrica das propriedades”, con-
clui.

O 43º Batalhão de Polícia
Militar (BPM) de Paraíso reco-
nhece que a região enfrenta um
aumento preocupante na
criminalidade durante o perío-
do de colheita de café e que, por
isso, tem intensificado seus es-
forços, implementando diversas
ações preventivas e repressivas.

Conforme explica a Asses-
soria de Comunicação Organi-
zacional do BPM, os crimino-
sos almejam obter lucros con-
sideráveis nessa época do ano,
motivados pelo valor agregado
da saca de café. Para enfrentar
esse desafio, a polícia diz ado-
tar uma abordagem estratégica
baseada em dados estatísticos,
realizando ações pontuais com
o intuito de prevenir delitos na
zona rural e estabelecer uma re-
lação mais próxima com os agri-

cultores. “A nossa meta é pro-
mover a participação da popu-
lação rural na segurança públi-
ca, visando manter um ambien-
te seguro para residência e tra-
balho nessas áreas.

Segundo dados apresentados
pelo BPM, o trabalho tem apre-
sentado resultados positivos. No
primeiro semestre de 2023, foi
registrada uma queda significa-
tiva de 18,8% nos crimes con-
tra o patrimônio em Paraíso, que
incluem ocorrências de roubo e
furto, em comparação com o
mesmo período de 2022. “Esse
desempenho representa o melhor
resultado dos últimos 11 anos,
destacando os esforços para au-
mentar a segurança na região ru-
ral”, completa a assessoria.

Também segundo as infor-
mações prestadas ao Jornal do
Sudoeste, o 43º BPM realizou
146 operações na zona rural,
com uma equipe dedicada ex-
clusivamente ao Policiamento
Rural em Paraíso. Conforme
explica a assessoria, “a iniciati-
va busca atender às demandas
específicas do campo, garantin-
do a segurança e o bem-estar das
comunidades rurais”.

Uma das estratégias adota-
das pela Polícia Militar é a uti-
lização de grupos de WhatsApp
denominados “Rede de Fazen-
das Protegidas”, que têm pro-
movido interação entre a comu-
nidade rural e as autoridades.
“Esses grupos permitem que os
participantes compartilhem in-
formações sobre veículos e pes-
soas em situações suspeitas,
possibilitando uma rápida veri-
ficação por parte da Polícia Mi-
litar. Além disso, no início da
colheita do café, também foi
lançada uma cartilha com dicas
de fácil implementação e de
extrema importância para forta-
lecer a segurança nas comuni-
dades rurais”, diz o BPM.

Além disso, a polícia ressal-
ta que mensalmente é realizada
a operação “Campo Seguro” nas
áreas rurais das diversas cidades
que compõem o 43º BPM. As
áreas são selecionadas previa-
mente com base em dados esta-
tísticos e durante a operação, a
aeronave da Polícia Militar é
utilizada para auxiliar nas ações
de segurança.

O batalhão explica que to-
dos os militares responsáveis

pelo policiamento na zona ru-
ral passaram por treinamento
específico. E sobre as ações de
combate aos crimes efetuados
no campo, a PM diz que foi ela-
borado um plano de cerco e blo-
queio dinâmico, que permite
que os militares destacados para
o policiamento se desloquem
rapidamente para pontos estra-
tégicos e previamente definidos,
visando a prisão dos criminosos.
Além do mais foi criado um
banco de dados com coordena-
das georreferenciadas da maio-
ria das propriedades rurais.
“Essa iniciativa possibilita que,
em situações de emergência ou
suspeitas que exijam a presen-
ça da Polícia Militar, a equipe
possa chegar ao local de forma
ágil e eficiente”.

Por fim, o 43º BPM conta
que, a fim de colaborar com a
persecução penal, a Polícia Mi-
litar mantém uma estreita cola-
boração com outras instituições,
especialmente a Polícia Civil, o
Ministério Público e o Poder
Judiciário. “Essa parceria
potencializa respostas efetivas
aos crimes ocorridos na região”,
conclui a assessoria.

Recanto Feliz, 17 anos depois
continua sem energia elétrica
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Por Ralph Diniz

Um caminhoneiro morreu,
na madrugada de quarta-fei-
ra, 5, depois de capotar a car-
reta que conduzia na rodovia
BR-265, em São Sebastião do
Paraíso. O acidente aconteceu
na altura do KM 653, logo
após o acesso ao distrito de
Guardinha. O veículo estava
carregado de calcário.

Alisson Rodrigues Nunes,

Caminhoneiro morre
em acidente na BR-265

Homem de 51 anos não resistiu aos graves ferimentos e faleceu no local.
Bombeiros tiveram trabalho para retirar o corpo em meio às ferragens

Bombeiros tiveram trabalho para retirar
o corpo da vítima em meio às ferragens

Carreta, que estava carregada de calcário,
teve a cabine destruída após o capotamento

de 51 anos, seguia pela rodo-
via sentido a Ribeirão Preto
(SP), quando por motivo des-
conhecido, perdeu o controle
direcional do veículo e capo-
tou.

Ele não resistiu aos feri-
mentos e morreu no local. O
fato ocorreu por volta das
3h20. A carreta tem placa de
Pains, município mineiro que
tem como base de sua econo-
mia a extração de calcário.

Um motorista que passa-
va pelo local acionou o 2º
Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Paraíso. Os mili-
tares encontraram a vítima
sem vida presa nas ferra-
gens e precisaram do auxí-
lio de um desencarcerador
elétrico para retirar o corpo
do interior da cabine do ca-
minhão.

O caminhoneiro sofreu di-
versas fraturas e um trauma-

tismo craniano grave. Ele era
natural de Formiga.

Uma equipe técnica da
Polícia Civil esteve no local
para realizar os trabalhos de
perícia. O trânsito no trecho
ficou parcialmente interdita-
do, sendo controlado pela
Polícia Rodoviária e funci-
onários da Concessionária
Nascentes das Gerais, res-
ponsável pela administração
da rodovia.

FOTOS: Reprodução

Por Ralph Diniz

Uma mulher de 23 anos
ficou ferida em um acidente
entre uma moto e um carro na
avenida Monsenhor Mancini,
próximo ao semáforo em fren-
te ao Estádio Irmãos Capatti
– Campão. O incidente acon-
teceu por volta das 7h, duran-
te o período de intenso fluxo
de alunos da Escola Estadual
Paraisense a caminho das au-
las.

De acordo com as infor-
mações, o condutor de um
Fiat Uno estava prestes a es-
tacionar próximo ao semáfo-
ro para permitir que um pas-
sageiro descesse. No momen-
to em que a porta do veículo
foi aberta, a motociclista, que
tentava fazer uma ultrapassa-

Motociclista fica ferida em acidente
na avenida Monsenhor Mancini

Colisão ocorreu durante o horário de grande movimento
de alunos pela manhã. Vítima foi levada à Santa Casa

gem pela direita, foi atingida
e caiu.

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros foi acionado por
um popular. Ao chegarem ao
local indicado, os militares
encontraram a vítima consci-
ente e caída no chão, apresen-
tando suspeita de fratura no
cotovelo direito e escoriações
na perna esquerda. Os primei-
ros socorros foram realizados
no local e a mulher foi enca-
minhada ao setor de Urgência
e Emergência da Santa Casa.

A Polícia Militar esteve
presente para registrar o aci-
dente, enquanto a Guarda Ci-
vil Municipal auxiliou os mi-
litares, controlando o trânsito
na avenida durante o resgate
da vítima e remoção dos veí-
culos envolvidos.

Reprodução

Segundo informações, motociclista tentou fazer ultrapassagem
pela direita quando foi atingida pela porta do Fiat Uno

Por Ralph Diniz

Um posto de combustí-
veis em São Sebastião do
Paraíso foi alvo de assalto
no final da tarde de quinta-
feira, 6. O crime ocorreu à
luz do dia no
estabelecimento situado na
avenida Wences-lau Brás.
Segundo informa-ções, a
arma utilizada na ação era
falsa. Ninguém foi preso.

Por volta das 17h25, dois
criminosos chegaram ao
estabelecimento, situado na
avenida Wenceslau Braz,
em um veículo Fiat Mobi
cinza. Em seguida, um dos
ladrões apontou a suposta
arma de fogo para um dos
frentistas e anunciou o
assalto, enquanto o outro
desceu do veículo e tomou
cerca de R$600 de funcio-
nários do posto.

Segundo o 43º Batalhão
de Polícia Militar, um dos
frentistas reagiu à ação do

Um dos frentistas reagiu à ação
da dupla criminosa, que fugiu

levando cerca de R$600

Ladrões
assaltam posto
de combustíveis
com arma falsa

criminoso que estava
portan-do uma lâmina de
pequeno porte, momento em
que a dupla fugiu do local.
Toda a ação foi registrada
por uma câmera de
segurança insta-lada no
posto de combus-tíveis.

Ainda de acordo com a
PM, a arma utilizada na
ação, pelo motorista, seria
uma pistola de “airsoft” e
não uma arma de fogo, pois
teria a ponta de cor laranja,
conforme uma das vítimas
relatou. Após colher as
informações dos suspeitos
com os frentistas, a PM deu
início às buscas pela dupla
responsável pelo assalto,
porém, até o fechamento
desta edição, ninguém havia
sido preso. A Polícia Civil
investiga o caso. A Polícia
Militar orienta as vítimas
desse tipo de ação criminosa
a não reagirem, a fim de
evitar maiores riscos a sua
integridade física.

Duas casas antigas e de má conservação e com depósito de lixo, preocupam transeuntes e moradores do centro de Paraiso

FOTOS: Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Várias pessoas que pas-
sam pela rua Dr. Placidino
Brigagão e também que re-
sidem nas proximidades de
duas casas em péssimo es-
tado de conservação e lim-
peza, bem no centro de São
Sebastião do Paraíso, estão
preocupadas com a sujeira
e na questão de segurança

Cheias de lixo e mal conservadas,
casas no centro de Paraíso

são alvo de reclamações

na estrutura destes dois anti-
gos imóveis .  Devido as de-
núncias ao Jornal do Sudoes-
te, nossa reportagem   foi até
o local dos fatos. Foi consta-
tado que realmente as duas
antigas casas estão em péssi-
mo estado de conservação,
inclusive a de n° 1405 está
com estrutura de madeira que
suporta o telhado em ruínas,
podendo cair em cima de pe-

destres que caminham pela
calçada.

Outro fato preocupante, é
que alpendres das duas casas
estão cheios de lixos, e outros
detritos, inclusive fezes hu-
manas. Já foram vistos sain-
do de lá, ratos e baratas e a
preocupação maior ali se tor-
nar ou já ser um foco de
criadouro do mosquito trans-
missor da dengue.

Reclamantes pedem para
que os departamentos res-
ponsáveis para cuidar deste
preocupante caso de segu-
rança e saúde pública, no
caso a Vigilância Sanitária,
Zoonoses e também a res-
peito da segurança da estru-
tura das duas edifica-ções,
tomem devidas providênci-
as urgentes para solucionar
o caso.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Um homem foi atropelado
por um veículo Fiat Uno na
tarde de sexta-feira (7) no cru-
zamento das avenidas Ange-
lo Calafiori e Dr. Delfim Mo-
rei-ra. O acidente foi por vol-
ta das 16h45. A vítima foi so-
corrida pelo Corpo de Bom-
beiros, e a informação inicial
é que os ferimentos não são
graves.

O condutor do Fiat seguia
pela Dr. Delfim Moreira, sen-
tido centro da cidade, e o pe-
destre caminhava pela Ange-

Homem é atropelado
no cruzamento das
avenidas Dr. Delfim

Moreira com
Angelo Calafiori

lo Calafiori para acessar a cal-
çada. O condutor disse que o
semáforo estava no sinal ama-
relo e ele seguiu em frente
quando viu o pedestre e não
teve tempo para frear o veí-
culo.

O homem bateu a cabeça
e quebrou o para-brisa dian-
teiro do Fiat e sofreu escoria-
ções. Acionado, o Corpo de
Bombeiros chegou rapida-
mente e conduziu a vítima
para atendimento na UPA.

Há mais de um ano o se-
máforo para pedestres não
funciona naquele local.

Sebastião Tadeu Ribeiro



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
8 de Julho de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste


